

L'UNION MÉDICALE DU CANADA.

Revue Mensuelle de Médecine et de Chirurgie.

Propriétaire et administrateur : Dr A. LAMARCHE.

Rédacteur-en-chef : - - - - - Dr H. E. DESROSIERS.

Secrétaire de la rédaction : - - - - - Dr M. T. BRENNAN.

Volume XXII. MONTREAL, 1893.

NOUVELLE SÉRIE
VOL. VII.

TRAVAUX ORIGINAUX

Trois cas de calculs biliaires: autopsie et opération; succès;

par Horace MANSEAU, M.D., Montréal. (1)

Pour me conformer au but de notre association, dont le nom : "Société de médecine pratique," indique clairement l'objet, je désire offrir quelques remarques sur les calculs biliaires et rapporter trois cas de cette affection, que je considère très intéressants, surtout au point de vue du beau rôle que la chirurgie est appelée à jouer comme traitement curatif. Le praticien général est assez souvent aux prises avec la colique hépatique, et vous savez que, malheureusement, il n'en triomphe pas toujours.

Il n'y a pas longtemps que la chirurgie, surmontant une timidité classique, a poussé le scalpel inquisiteur vers la région hépatique. La découverte de Lister a ouvert la voie à la chirurgie moderne. Grâce à l'asepsie et à l'antisepsie, le chirurgien peut maintenant ouvrir les cavités viscérales pour y chercher et en chasser la maladie insidieuse que le médecin ne peut atteindre, soulageant ainsi non-seulement des douleurs indescriptibles, mais arrachant même à la mort des existences précieuses et chères.

La cholélithiase est connue depuis longtemps. Sa genèse, son évolution et ses symptômes sont également du domaine de la science. Il n'est pas de même de son traitement. A peu près impuissante à prévenir la formation des calculs biliaires, la médecine reste complètement paralysée en face de la cholélithiase

(1) Travail lu à la Société de médecine pratique de Montréal, le 16 décembre 1892.